

Croix du Jubilé de 1850

Cette croix, à l'arrivée de la route de Nyons, a été érigée le 9 janvier 1851 en mémoire du jubilé de 1850. Les anciens se souviennent encore du garde champêtre qui s'y postait pour rouler du tambour et proclamer à voix puissante les avis à la population.

En fonte sur un socle et un fût en pierre, elle a été restaurée plusieurs fois.

En 2005, l'état de la pierre a nécessité le remplacement du fût.

En 2022, renversée par un camion, son fût de pierre et sa croix en fonte se sont brisés. Grâce aux dons des habitants et à une subvention du Département, elle a été restaurée : le tailleur de pierre a réalisé un fût identique dans un ancien linteau de grange en pierre calcaire de Taulignan, renommée pour ses qualités exceptionnelles. Le ferronnier, a soudé les morceaux de la croix en fonte. Les éléments (palmettes, volutes), qui manquaient depuis une date inconnue, ont été reconstitués par moulage en résine.

La croix, ayant retrouvé son aspect initial, a été remise en place au printemps 2024. Elle accueille les voyageurs qui entrent en ville par la route de Nyons.



Jubilee Cross : erected in memory of the 1850 Jubilee. Biblical Jubilees occur every fifty years, when debts are forgiven and slaves are freed. The Cross welcomes travelers arriving from the Nyons road. Made of cast iron on a stone base and shaft, it has been restored several times, in 2005 and 2022. Old-timers remember the constable standing here with his drum and proclaiming notices.

Symbols : IHS with four rays of light, three nails of the crucifixion, wheat ears and vine branches for bread and wine. IHS, in Greek IHSOUS, Jesus, and in Latin Iesus Hominum Salvator, Jesus Savior of Mankind, was used by Calvin and the Jesuits alike.



Jubilé : dans la bible hébraïque, le jubilé revient tous les 20 ans. Cette année là, les dettes sont remises et les esclaves sont libérés. L'Eglise catholique proclame un jubilé, ou année sainte, tous les 25 ans. Il est ici commémoré par l'érection d'une «croix de jubilé».



Symboles : cette croix porte les symboles traditionnels : IHS entrelacés d'où rayonnent quatre palmettes symbolisant des rayons de lumière, les trois clous de la crucifixion, épis de blé et pampre de vigne symbolisant le pain et le vin.



IHS sont les trois premières lettres grecques du nom IHSOUS, Jésus, et se lit en latin Iesus Hominum Salvator, Jésus sauveur de l'Humanité. Une dévotion à ce nom s'est développée au XVIe siècle. On retrouve IHS aussi bien chez Calvin que chez les jésuites.



2005 : avant et après restauration



Restauration de 2023



À la découverte de l'Atelier Musée de la Soie en Drôme Provençale